

# Arbeitsgemeinschaft Tabakprävention Schweiz

---

25.05.2023 - 16:07 Uhr

## Une alliance internationale demande l'interdiction des filtres de cigarettes

Berne (ots) -

La " Stop Tobacco Pollution Alliance " (STPA), soutenue par l'Association suisse pour la prévention du tabagisme, vise à interdire les filtres de cigarettes et à demander des comptes aux responsables des dégâts environnementaux causés par le tabac.

Les mégots de cigarettes sont les objets les plus fréquemment jetés sur notre planète - 4,5 billions atterrissent sur le sol chaque année -, dont plus de 6 milliards rien qu'en Suisse. Les filtres en plastique se retrouvent ainsi dans notre environnement, ne se décomposent que lentement et libèrent des produits chimiques toxiques - un danger pour les hommes et les animaux. L'industrie du tabac commercialise depuis des décennies ses filtres inutiles en les présentant comme un moyen de rendre la fumée moins nocive pour la santé. Elle est la principale responsable de l'énorme problème posé par les déchets sauvages.

### Une exigence adressée aux politiques

Alors que les fumeuses et les fumeurs considèrent que les filtres offrent une sécurité qui rend la cigarette plus attrayante, ceux-ci ont été reliés à une forme plus agressive de cancer. Par ailleurs, les mégots de cigarettes ou les filtres usagés contiennent des microplastiques qui mettent plus de dix ans à se dégrader et libèrent durant ce processus des produits chimiques et des métaux tels que l'arsenic, le plomb et l'éthylphénol, qui sont toxiques pour la vie terrestre et aquatique.

L'Association suisse pour la prévention du tabagisme appelle les politiques à interdire les filtres toxiques et demande que l'industrie du tabac soit tenue responsable des dommages qu'elle cause à l'environnement. C'est également l'objectif du STPA.

### Présence de la STPA aux négociations de l'ONU sur les plastiques

L'Alliance sera présente lors de la seconde séance du Comité de négociation intergouvernemental, l'INC-2, qui se tiendra au siège de l'UNESCO à Paris du 29 mai au 2 juin 2023. En effet, une politique adéquate concernant les matières plastiques, associée à la lutte antitabac, est essentielle pour réduire la pollution plastique causée par le tabac. Des efforts plus importants sont nécessaires pour s'attaquer à ces problèmes urgents et protéger notre planète.

*La Stop Tobacco Pollution Alliance (STPA) est un mouvement mondial qui vise à aligner la politique concernant les matières plastiques sur la lutte contre le tabagisme et à demander des comptes aux responsables de la pollution environnementale due au tabac. Elle est représentée à l'INC-1 par les organisations Action on Smoking & Health, Coalición Latinoamericana Saludable, Corporate Accountability, Fundación InterAmericana del Corazón, Global Center for Good Governance in Tobacco Control, la STPA étant coparrainée par ASH et GGTC. L'Association suisse pour la prévention du tabagisme est membre du STPA.*

Contact:

Pour toute question, veuillez vous adresser à  
Wolfgang Kweitel, Public Affairs, wolfgang.kweitel@at-schweiz.ch / 031 599 10 22

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100058010/100907115> abgerufen werden.